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Martedì 17 settembre 

Correzione esercizio su pronomi INDIRETTI (fotocopia)

Attività U9 sulle città
COMPARATIVO e SUPERLATIVO RELATIVO/ASSOLUTO
ES. 8, 9, 13 e 16

COMPARATIVO 
CONFRONTO due nomi rispetto a una QUALITA’
New York è più grande di Roma.
Parigi è meno accogliente di Barcellona.
Tokio è bella come Los Angeles.

Londra è importantissima.
Seul è grandissima.

New York è la città più grande del mondo.

UNO DEI PIU’…..
E’ uno dei monumenti più visitati al mondo
E’ una delle mie amiche più care
Anne? E’ una delle ragazze che vivono con me.
Uno dei miei colleghi è andato a vivere a Roma.

Il Po è uno dei fiumi più lunghi del mondo. (uno tra tanti)
Il Po è il fiume più lungo d’Italia. (di tutta l’Italia)

ESERCIZIO 16
Il mar Caspio è IL lago oceanico più grande del pianeta.

CONFRONTO DUE AZIONI
Camminare è meno faticoso che correre.
Parlare è più difficile che capire.

CONFRONTO una QUANTITA’
All’Arena ci sono più concerti che al Colosseo.
In Italia ci sono meno giovani che anziani.
Mangio più carne che pesce.


LESSICO PER PARLARE DELLE CITTA’ (ES. 19 E 20)
Conversazione: parla della tua città (considerando gli aspetti presentati nell’esercizio 19)



I pronomi INDIRETTI
 Io parlo a te = io TI parlo
Io vedo te (diretto) = io TI vedo
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GLI = A lui
LE = A lei 
GLI = A loro

[image: ]1 GLI (a loro)
2 LE mancate
3 LE piace
4 GLI ha chiesto
5 GLI ha risposto
6 GLI abbiamo comprato
7  GLI piaccia

Mancare A qualcuno
Mi manchi

Alcuni verbi sono sempre indiretti: mi piace, mi basta, mi serve una penna, mi dispiace, mi manca, mi sembra

MANCARE
Mi/ti/gli/le/ci /vi/gli manca /mancano
Mi manca il Colacao. /il caldo
Mi mancano i miei amici.
Le manca il pane.
Gli mancano i suoi amici.
Le manca la sua città.

SERVIRE
Mi/ti/gli/le/ci /vi/gli serve /servono
Per fare il tiramisu mi servono i biscotti savoiardi.

BASTARE (= essere sufficiente)
Mi/ti/gli/le/ci /vi/gli basta /bastano
Per ricordare i pronomi mi basta leggerli.
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MARIA (ES 7 su fotocopia)

LE ho chiesto se era libera e L’ho invitata a cena. LE ho preparato il pesce perché so che LE piace molto.  LE ho raccontato il mio viaggio e Le ho mostrato le foto.  LE voglio molto bene. LA conosco da tanti anni.

TVB = Ti Voglio Bene


IL CONTROLLORE
Quando l(o)’hanno visto, (lui/il controllore) LI ha fermatI (ha fermato i ragazzi) e GLI ha chiesto, di mostrarGLI (=mostrare a lui), non l(o)’avevano fatto, gli ha detto, GLI hanno detto, così non l(a)’hanno pagatA (= non hanno pagato la multa)

BARZELLETTA
UN signore LO vede (vede LUI) e GLI domanda (domanda A lui): MI scusi, LE (a Lei) è successo qualcosa?
GLI risponde l’uomo – MI può aiutare/Può aiutarmi a trovarLE (le chiavi)
Dove LE ha persE? (perdere -> perso)
Perché LE cerca sotto il lampione?

ESERCIZIO 4
1 non lo vedo, 2 ma L’hai sentito, 3 mi manda, 4 ti interessa, 5 presentarle Maurizio (A Katia), 6 Gli mandi (A Maurizio), 7 Le dico, 8 GLI fa piacere (a lui), 9 La conosco, 10 noi LI facciamo conoscere (LI = loro), 11 ci ringrazieranno

Presentare qualcuno A qualcun altro
Ti presento Paola = presento Paola a te
Lo (maurizio) presento a katia

Il participio passato si accorda con il pronome se il pronome è diretto: L(a)’ho invitata / le ho chiesto
Diretti: invitare qc, conoscere qc
Indiretti: chiedere A qc, piacere A qc

Molti verbi possono avere complementi (e pronomi) diretti o indiretti:
Preparo (che cosa?) le lasagne A Paolo (a chi?) = LE preparo a Paolo / Gli preparo le lasagne 

Mostrare qc a qc = ho mostrato le fotografie a Maria -> Le (A lei _ INDIRETTO) ho mostrato le fotografie. / Le (DIRETTO _ le fotografie) ho mostrate a lei.

Dare qc A qc

PER COMPITO:
esercizio 3 (primo) + PEPPE e LUISA  (dietro)


OGGI PARLIAMO DI…. VACANZE!Con chi?

Dove?
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Quando?

(Perché?) Che cosa ti piace fare?




DOVE?  In montagna, nelle città d’arte, dappertutto

ATTIVITA’: fare passeggiate/camminate, guardare il panorama, visitare i monumenti, nuotare, stare seduti in un caffè a guardare la gente che passa, leggere, riposare, comparare prodotti tipici/souvenir, conoscere gente nuova

IN QUALE STAGIONE? D’estate/in primavera

COME? In macchina, in treno, in aereo, a piedi, in pullman, in bicicletta, in traghetto/in nave (fare una crociera)

Dipende dai posti, dal periodo, dai soldi

ALLOGGIO? In tenda (in campeggio), a casa di un amico,  in albergo, una casa in affitto

PER QUANTO TEMPO? Due settimane

Essere FORTUNATO/SFORTUNATO
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Questo fim 1  piaciuto.

Le parlerete del vostri progetti.

i diranno che non voaliono partire.

Non i ho proposto nienter

Gl regalerete un belviagaio

Regateretefozo un bel visgglo.
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© 12 completa te-mail con i pronomi indiretti.

B e

CariDiana o laro,

‘como stato? Tutto beno? Qui da noi tutto OK, 0 fosto 50n10 icino o vo o mancato tanto.

‘Oggi abbiamo sonito ancho Marco o Sabina (sapeto cho siond appona sposai?), non § vedvamo da mokto,
‘cosi () abbiamo tolforto por g augur i Natgo.

‘Sabina ta bono o ciha dotto i i cho () mancato molo. Ma quando vi docidoto a tormaro?

‘Ora Sabina favora a Miano @ il uovo lvoro &) piace moito. Marco invece sta sempre el solta ditta
Sotto casa, ora pord viaggia anto; cca ro mosi fa 5U0 Capo (1) ha chosto 50 volova trasforsi n
‘Svesia Immaginalo un po’ Cosa 6) — a isposio un pigrono corm

Noi o bono, I solta vta. | armbini stanno bono, por Natalo () abbiamo comprato un grosso castolo
G montaro in camera. Speamo cho () piaccia. £ voi? Cho cosa ato a Natdo?

Viauguriamo un foico Natako @ n fantasico anno nuovol

Roceoo Marta
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Pronomi diretti
| pronomi diretti si usano con i verbi transitivi e sostituiscono
un complemento oggetto diretto (chi? che cosa?).

Pronomi indiretti
| pronomi indiretti si usano con i verbi intransitivi e transitivi
e sostituiscono un complemento indiretto (a chi?).

Con i tempi composti si deve accordare il participio passato con i pronomi

Lho invitato al mio matrimonio. (Mario)
Lho invitata al mio matrimonio. (Maria)
Li ho invitati al mio matrimonio. (Mario e Ugo)

Con i tempi composti il participio passato non si accorda con i pronomi

Gliho telefonato.  (a Mario)
Le ho telefonato. (a Maria)
Gli ho telefonato.  (a Mario e a Ugo)

(io) mi
Paolo mi invita al suo matrimonio. Paolo mi telefona stasera.
(tu) ti
Ti invito al mio matrimonio. Titelefono stasera.
(leidi |La Le
cortesia) | Signora Rossi, La invito al mio matrimonio. Signor Rossi, Le telefono stasera.
() |lo gli
Se vedo Mario, o invito. Se non vedo Mario, gli telefono.
(e |la le
Se vedo Maria, Ia invito. Se non vedo Maria, e telefono.
(noi) d
Paolo ci invita al suo matrimonio. Paolo ci telefona stasera.
(voi) i
Paolo vi invita al suo matrimonio. Paolo vi telefona stasera.
(oro) | li gli (loro”)
Se vedo Mario e Ugo, I invito. Se non vedo Mario e Ugo, gli telefono (telefono loro*).
Se vedo Mario e Ada, i invito. Se non vedo Ada e Maria, gl telefono (telefono loro”).
le “stile formale e uso scrtto
Se vedo Ada e Maria, le invito.

iretti.

Le ho invitate al mio matrimonio.  (Ada e Maria)

Mi ha chiamata. (me = Luisa)

Vi ho viste ieri a lezione. (voi =Ada e Maria)
iretti.

Gli ho telefonato. (ad Ada e a Maria)

Vi ho telefonato. (ad Ada e a Maria, a Mario e Ugo)

Mi ha telefonato. (ame = Luisa)
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